

自慢あれこれ

加瀬芳夫さん（橋本）



町民の心

— 486 —

二月二十七日（火曜日）八時
三十分。雲が厚くたれこめ、今
にも降り出しそうな空もよう。

暖冬といわれた昨日までの気候がまるでうそのようなはだ寒い、今朝の天候である。

八日市場市外三町の各事業所から参加した私達十五名は、訓練服に身をかため、消防署の広場に整列。

すでに消防官達は整列をしており、その、きびきびした号令や動作に、私達は、身も心も自らひきしまるような緊張感を覚えた。

「一日消防官」に参加して

野老登（横芝小教員）

通常点検終了後、消防長さんから、一人ひとりに、「一日消防官」の辞令を交付され、「今日一日、しっかりがんばってください」という訓辭があり、その後、午後四時過ぎまでの訓練日程を体験した。

「百聞は一見にしかず。」

「体験は、より意義あるもの。」

と、いうことを、今日一日の生活で深く感得させられたのであ

加瀬さんのお宅には、幕末(一)、八五三(二)の頃外国で製造、使用されていたと思われる火繩大砲が大切に保存されている。

五年程前に親しい友人から譲り受けたものだそうで、形状(口径25mm、砲身85cm、重さ約30kg)から察すると、当時、陸上あるいは海上での遠距離戦闘用に使われていたものらしい。

古美術品には特に興味があると、いう加瀬さんは、数多い骨董品の中でも、この火繩大砲はとりわけ



であることを、消防官のみなさんと一緒に接して体験的にわかった。中でも感銘を受けたのは、レスキュー（人命救助）部隊の訓練を見学した時。隊長さんは、「一つのことを身につけさせるには、百のくり返しが必要である」と、言われたが、このことは学校教育についてもいえると思う。つまり、「反復練習の大切さ」とか、「量が質を呼ぶ」と、いう考え方は、今の学校教育の中でも重要な要素であると私は信じている。

さ、温かさを感じ、獨得の民主的ふん囲気を醸（かも）し出して
いる消防署と、消防官のみなさ
んに、私たちは全幅の信頼を寄
せるものである。今後、私たちは
この貴重な体験を、それぞれの
職場や家庭で十分活かし、生命
の尊重と市民生活の改善に努力
していく覚悟である。閉会式に
おける消防長さんの言われた「國
民、皆消防」と、いう言葉を反
芻しながら……。

